



## PROTOKOLL Gemeinsame Sitzung Präsidium und Länderrat des IPZV e.V.

<b>Termin:</b>	<b>25.04.2025</b>
<b>Ort:</b>	<b>H4 Hotel, Baumbachstraße, An der Stadthalle 2, 34119 Kassel</b>
<b>Beginn:</b>	<b>15:00 Uhr</b>
<b>Ende:</b>	<b>19:08 Uhr</b>
<b>Teilnehmer:</b>	<b>Anlage 1 Anwesenheitsliste</b>
<b>Sitzungsleitung:</b>	<b>Olivia von der Dellen und Stefan Althans</b>
<b>Protokollführung:</b>	<b>Christine Weiß</b>
<b>Verteiler:</b>	<b>Präsidium und Länderrat</b>
<b>Versand:</b>	<b>06.05.2025</b>
<b>Einspruchsfrist:</b>	<b>20.05.2025</b>
<b>Nächster Termin:</b>	<b>wird noch bekannt gegeben</b>

---

TOP 01	Begrüßung   Formalien .....	2
TOP 02	Bestätigung Tagesordnung .....	2
TOP 03	Genehmigung des Protokolls der gemeinsamen Sitzung von Präsidium und Länderrat am 25.03.2025 .....	2
TOP 04	Berichte (nur Aktuelles) / Anträge des Vorstands .....	2
TOP 05	Bericht des Länderratsvorsitzenden Stefan Althans (nur Aktuelles) .....	3
TOP 06	Berichte (nur Aktuelles) / Anträge der Ressorts .....	3
TOP 07	Bericht der Bundesschutzbeauftragten .....	5
TOP 08	Finanzen .....	5
TOP 09	Anträge zur Mitgliederversammlung / Jahreshauptversammlung .....	6
TOP 10	Bestätigung eines neuen Mitglieds des Verbandsschiedsgerichts .....	6
TOP 11	Wahlen auf der Mitgliederversammlung / Jahreshauptversammlung .....	6
TOP 12	Verschiedenes .....	6

## **TOP 01      Begrüßung | Formalien**

Olivia von der Dellen (OvD) und Stefan Althans (StA) begrüßen die Teilnehmer/innen und eröffnen die Sitzung um 15:00 Uhr.

Es wurde fristgerecht eingeladen.

Es sind 7 stimmberechtigte Mitglieder des Präsidiums und 11 Mitglieder des Länderrates anwesend. Die Sitzung ist damit beschlussfähig. Die Vertretungen sind der Anlage 1 (Anwesenheitsliste) zu entnehmen.

---

## **TOP 02      Bestätigung Tagesordnung**

Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt.

---

## **TOP 03      Genehmigung des Protokolls der gemeinsamen Sitzung von Präsidium und Länderrat am 25.03.2025**

Die Genehmigung des Protokolls vom 25.03.2025 wird vertagt, da dieses noch nicht vorliegt.

---

## **TOP 04      Berichte (nur Aktuelles) / Anträge des Vorstands**

### **Präsidentin – Olivia von der Dellen (OvD)**

Seit der letzten gemeinsamen Sitzungen liegen keine neuen Themen vor. Der ausführliche Jahresbericht erfolgt bei der JHV am 26.04.2025.

Es wird über die Vergabe der folgenden Ehrennadeln abgestimmt.

Ehrennadel in Gold mit Brillanten für Heidi Schwörer

Abstimmung Präsidium:

Ja-Stimmen:    7      Nein-Stimmen:      0      Enthaltung: 0

Abstimmung Länderrat:

Ja-Stimmen:    10      Nein-Stimmen:      0      Enthaltung: 1

**Genehmigt**

Ehrennadel in Gold für Georg Veith

Abstimmung Präsidium:

Ja-Stimmen: 7      Nein-Stimmen: 0      Enthaltung: 0

Abstimmung Länderrat:

Ja-Stimmen: 11      Nein-Stimmen: 0      Enthaltung: 0

**Genehmigt**

Walter Feldmann hat bereits alle IPZV Ehrungen erhalten. Daher wird überlegt, ob eine FN Ehrung möglich ist.

### **Vizepräsidentin – Ulla Gomis-Fliß (UGF)**

Seit der letzten gemeinsamen Sitzungen liegen keine neuen Themen vor. Der ausführliche Jahresbericht erfolgt bei der JHV am 26.04.2025.

---

### **TOP 05      Bericht des Länderratsvorsitzenden Stefan Althans (nur Aktuelles)**

StA spricht die Wichtigkeit von Transparenz bei Ausschreibungen für Verbandsbeauftragte und für andere Verbandstätigkeiten an. Da es im Vereinsrecht keine festen Regelungen gibt, sollten in den Ausschreibungen bereits möglichst viele Informationen zu den Rahmenbedingungen vorhanden sein (zum Schutz beider Seiten). Es muss im Vorfeld geklärt sein, welche Leistungen, in welchem Zeitraum und für welche Kosten (sofern diese nicht in der Gebührenordnung festgelegt sind) erbracht werden. Ein entsprechendes Dokument soll auf der Homepage veröffentlicht werden.

StA bittet darum sich öffentlich nicht negativ zu potenziellen Veranstaltungssorten zu äußern.

---

### **TOP 06      Berichte (nur Aktuelles) / Anträge der Ressorts**

#### **Ausbildung – Clara Friedrich (CF)**

Es liegen keine aktuellen Themen vor. Die Zentrale Trainerprüfung hat stattgefunden.

#### **Breitensport**

Das Präsidium stimmt über die BV\_Breitensport\_002\_2025 Bestätigung OM (Aufnahme Birgit Borks als OM in den Breitensportausschuss) ab.

Abstimmung Präsidium:

Ja-Stimmen: 7      Nein-Stimmen: 0      Enthaltung: 0

**Genehmigt**

### **Jugend – Heike Grundei (HG)**

Es liegen keine aktuellen Themen vor.

### **Richten – Marina Müller von Blumencron (MMB)**

Am 03.04.2025 fand ein Onlinemeeting für alle IPZV Sportrichter statt um diese über die ab 2025 geltenden Regeln zu informieren. Des Weiteren wurde eine von Lutz Lesener programmierte App für die Ausrüstungskontrolle vorgestellt, die in diesem Jahr testweise genutzt werden soll. Durch die digitale Erfassung der Ergebnisse der Kontrollen können wichtige Daten in Bezug auf das Tierwohl gewonnen werden. Für die Auswertung wurde bereits Kontakt zur Tierärztlichen Hochschule Hannover aufgenommen.

### **Sport – Sarah Frank (SF)**

Am 27.03.2025 fand das Bundeskadertreffen in Kaufungen statt. Es war ein sehr konstruktives Treffen. Es bot die Möglichkeit die Sponsoren kennenzulernen und sich auszutauschen.

Es finden alle zwei Wochen Treffen für die WM-Organisation statt.

Es wird über die **BV\_Sport\_008\_2025 Bestätigung Stellvertreter im Ressort Sport** (Bestätigung Gunnar Grohs als stellv. Sportressortleitung) abgestimmt.

Abstimmung Präsidium:

Ja-Stimmen: 7      Nein-Stimmen: 0      Enthaltung: 0

Abstimmung Länderrat:

Ja-Stimmen: 11      Nein-Stimmen: 0      Enthaltung: 0

**Genehmigt**

Es wird über die **BV\_Sport\_007\_2025 Ergänzung Durchführungsbestimmungen für Turnierveranstaltungen** gesprochen. Damit nicht alle Turnierveranstalter bei Ausrüstungskontrollen ein Chiplesegerät bereitstellen müssen, soll in der BV ergänzt werden, dass die Chiplesegeräte nur bei WorldRanking Turnieren vorliegen müssen.

Abstimmung über die **BV\_Sport\_007\_2025** mit der folgenden Änderung

- Chiplesegerät ([nur bei WorldRanking Turnieren](#))

Abstimmung Präsidium:

Ja-Stimmen: 7      Nein-Stimmen: 0      Enthaltung: 0

Abstimmung Länderrat:

Ja-Stimmen: 11      Nein-Stimmen: 0      Enthaltung: 0

**Genehmigt**

Susanne Brengelmann (SB) merkt an, dass unter Punkt 11 der Durchführungsbestimmungen für Turnierveranstalter ergänzt werden müsste, dass die Einmalhandschuhe weiß sein müssen.

OvD spricht an, dass sie der Umgang mit ihr bei der Sportausschusssitzung sehr betroffen gemacht hat. Sie wünscht sich ein respektvolleres Miteinander auch in Bezug auf mögliche Veranstalter.

Es wird ein Meinungsbild bezüglich der Unterstützung der DIM 2026 auf Falkenegg erfragt. Mit einer Enthaltung sprechen sich alle Anwesenden für eine DIM 2026 bei Lisa und Richard Hufnagel aus.

### **Zucht – Horst Gerhold (HGe)**

Im März hat die Materialrichterfortbildung stattgefunden. 11 Materialrichter haben jetzt die internationale Materialrichterlizenz.

Die FIZO Gebäudeundreise wurde sehr gut angenommen von den Züchtern. Diese soll im nächsten Jahr wieder stattfinden.

---

### **TOP 07      Bericht der Bundesschutzbeauftragten**

Birgit Bork ist nicht anwesend und wird ihren Bericht bei der JHV am 26.04.2025 vortragen.

---

### **TOP 08      Finanzen**

Guðbjörn H. Jónsson (GHJ) stellt den IPZV-Jahresabschluss 31.12.2024 und den Haushaltsplan 2025 vor. Beide Dokumente wurden an die Anwesenden im Vorfeld zur Ansicht verschickt.

## **TOP 09      Anträge zur Mitgliederversammlung / Jahreshauptversammlung**

Es gibt keine Anträge zur JHV.

---

## **TOP 10      Bestätigung eines neuen Mitglieds des Verbandsschiedsgerichts**

Dr. Antonia Mehlitz, Dr. Konrad Walter und Andrea Heubeck werden als neue Mitglieder des Verbandsschiedsgericht vom Präsidium einstimmig bestätigt. Konrad Walter soll 1. Vorsitzender der 1. Kammer werden.

Dr. Cosima König bietet an als Mediatorin (als Vorstufe zum Verbandsschiedsgericht) zur Verfügung zu stehen.

---

## **TOP 11      Wahlen auf der Mitgliederversammlung / Jahreshauptversammlung**

Alexa Siebert hat sich auf das Amt der Schatzmeisterin beworben. Es wird ihr Bewerbungsvideo abgespielt.

---

## **TOP 12      Verschiedenes**

**Mitgliedschaften von Ortsvereinen in Sportverbänden:** Es wird gefragt, ob eine Mitgliedschaft für die Ortsvereine in den (Pferde)Sportverbänden notwendig ist, da die Mitgliedschaft sehr viel Geld kostet. Dies ist möglich, allerdings sind dann Versicherungen von Veranstaltungen oder Förderungen nicht mehr gewährleistet, da diese durch eine alleinige Mitgliedschaft im IPZV nicht abgedeckt sind. Da die Vorteile einer Mitgliedschaft regional sehr unterschiedlich sind, wird empfohlen, das direkte Gespräch mit den Verbänden zu suchen und zu klären, welche Vorteile und Förderungen es gibt.

**Infolyer für Messen:** Es wird angesprochen, dass für Messen allgemeines Infomaterial zum Islandpferd (z.B. Wanderreiten, Haltung, Tölt) fehlt. Um dies zu ändern, wird eine AG bestehend aus Birgit Poensgen, Anke Schwörer-Haag, Stefan Halle und Guðbjörn H. Jónsson gegründet.

Im **Pferdemuseum in Verden** ist das Islandpferd nicht vertreten. Der LV Hannover-Bremen wird gebeten sich darum zu kümmern. Der LV Norddeutschland bietet seine Unterstützung an.

**Änderungen von Ausschreibungen:** Es wird gebeten zu klären, ob bei der Genehmigung der Ausschreibung ein Kommentarfeld programmiert werden kann, damit schneller ersichtlich ist,

was geändert wurde. Bis dies umgesetzt ist, soll eine Information an die Rechenstellen über die Bundesgeschäftsstelle verschickt werden, dass Änderungen der Ausschreibung per E-Mail an die Verantwortlichen mitgeteilt werden.

**Direktmitgliedschaften:** Birgit Poensgen (BP) wurde auf der Landesverbandssitzung des Rheinlandes von den Ortsvereinen gebeten, in der gemeinsamen Sitzung anzusprechen, dass diese die Direktmitgliedschaft des Bundesverbandes kritisch sehen, da durch Werbung im DIP und Rabattvorteile den Ortsvereinen die Mitglieder weggenommen werden. Auch auf der IPZV Homepage ist eine Präsenz der Ortsvereine nicht gegeben und bei einem Anruf in der BGS wurde nicht auf die Ortsvereine hingewiesen.

Es wird vorgeschlagen im nächsten DIP eine Anzeige für die Ortsvereine und eine Danksagung an die Ehrenamtlichen zu veröffentlichen. Auch wird vorgeschlagen auf der IPZV Homepage „Vorteile und Rabatte“ auch auf die Vorteile der Ortsvereine hinzuweisen.

**Zukunftswerkstatt:** Susanne Brengelmann (SB) wird bei der JHV ihren Bericht vorstellen. Es wird angemerkt, dass die Informationen zu den Zukunftswerkstätten nicht zu allen Mitgliedern durchgedrungen sind. Es wird über die Schwierigkeit des Informationsflusses und die Erreichbarkeit der Basis gesprochen. Im Herbst soll es eine Strukturwerkstatt für Präsidium und Länderrat geben.

HGe fragt wann mit der Überarbeitung der IPO, Gebührenordnung und GVO begonnen wird.

**Schnittmengendokument:** Die Ressorts werden aufgefordert bis zum Sommer aufzuschreiben in welchen Ressorts es welche inhaltlichen Überschneidungen gibt. Im Herbst soll dazu dann ein gemeinsames Dokument erstellt werden, in dem geklärt wird wie bei Schnittmengen vorgegangen wird.

Die Leitfäden aus den Optimierungsgruppen werden in Kürze auf der Homepage veröffentlicht.

OvD und StA bedanken sich bei allen Beteiligten für die Teilnahme und beenden die Sitzung um 19:08 Uhr.

Kassel, den 25.04.2025

Sitzungsleitung:

gez. Olivia von der Dellen (Sitzungsleitung Präsidium)

gez. Stefan Althans (Sitzungsleitung Länderrat)

Protokollführung:

gez. Christine Weiß